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Abstract (en)
[origin: US2022185551A1] A closing element, among a cover and a ring, for a container for a cosmetic product includes a wall having at least one
metallic and elastically deformable connection region, the at least one connection region being partially detached from the rest of the wall. The at
least one connection region being adapted to cooperate with another closing element, among the ring and the cover, by elastic deformation so as to
removably assemble the two closing elements with each other. A closing assembly for a cosmetic product container is also presented.

Abstract (fr)
Un élément de fermeture, parmi un capot et une bague, pour contenant pour produit cosmétique comprend une paroi présentant au moins une zone
de connexion métallique et élastiquement déformable, ladite au moins une zone de connexion étant partiellement détachée du reste de la paroi.
Ladite au moins une zone de connexion étant adaptée a coopérer avec un autre élément de fermeture, parmi la bague et le capot, par déformation
élastique pour assembler de facon amovible les deux éléments de fermeture entre eux. Un ensemble de fermeture pour un contenant pour produit
cosmétique est aussi présenté.
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